
Verkehrs- und Verschönerungsverein 4435 Niederdorf 
 
Protokoll der Jahresversammlung vom 24. Mai 2019, 20.00 Uhr, 
im Vereinszimmer der Mehrzweckhalle Niederdorf 
 
Der Präsident des VVN, Hansjörg Thommen, kann 10 Teilnehmerinnen und Teilnehmer 
begrüssen.  
Entschuldiget haben sich: Paul Dietrich, Beat und Marianne Hartmann 
  
Traktandum 1: Protokoll der Jahresversammlung vom 20. April 2018 
 
Das von Hansjörg Thommen, Präsident, verfasste Protokoll ist auf der Webseite vom VVN 
veröffentlicht und wird nicht vorgelesen.  
 
 ://: Das Protokoll wird von der Versammlung verdankt. 
 
 
Traktandum 2: Jahresbericht des Präsidenten 
 
Hansjörg Thommen streift in seinem Bericht das vergangene Vereinsjahr. Der Jahresbericht 
liegt in schriftlicher Form vor. 
Wie im letzten Jahr hatte wir in der Einladung zur Jahresversammlung ein 
Schwerpunktthema. Diesmal waren es die neuen Bänke aus Kunststoff. 
 
Der Präsident Hansjörg Thommen streifte in seinem Jahresbericht alle Aktivitäten des 
vergangenen Jahres. Der gesamte Jahresbericht ist ebenfalls auf der Webseite des VVN 
publiziert. 
 

• Nistkästen: Die Belegung dieses Jahr lag zwischen 31% im Dorf und 100% im Gebiet 
Brunnenstieg. Danke an alle Nistkastenreiniger! 

• Geranien: Wie schon zuvor nur eine Farbe. Dieses Jahr wurde auf den obersten 
Brunnen verzichtet da ein Mann aus dem Altersheim die Blütenpflege etwas zu 
genau nimmt. 

• Diaabend: Dieses Jahr wie schon zuvor schwacher Besuch. Liegt es am Namen 
«Diaabend»? Schwer zu sagen. Auf jeden Fall werden wir nächstes Jahr den Titel 
Diaabend nicht mehr verwenden und in der Einladung vor allem mit dem Thema des 
Vortrages arbeiten. 

• Bänke: Bis anhin wurden 8 Bänke auf die neuen Kunststoffbretter umgerüstet. Den 
Benutzern/Wanderern gefallen die neuen Bänke sehr. 

• Geocaching: Die Runde ist weiterhin sehr beliebt und es kommen viel Leute auch von 
weit weg. 

 
://: Der Jahresbericht des Präsidenten wird genehmigt- 
 
Traktandum 3: Jahresrechnung VVN und OSN 
 
Kassier Markus Buchwalder legt der Versammlung die Rechnungen des VVN und der OSN 
schriftlich vor. Er erläutert die einzelnen Posten und stellt fest, dass beim VVN 

- 225 Mitglieder Fr. 3‘545.00 Beitrag bezahlt haben 
- Spenden von insgesamt Fr. 900.00 eingegangen sind 
- die Rechnung 2018 mit einem Verlust von 4'879.78 abschliesst 
- das Vermögen auf Fr. 41'959.38 gesunken ist, resultierend aus dem Einkauf der 

neuen Bankbretter für über CHF 6'000.00 
 
 



Die Rechnung der OSN schliesst mit einem Gewinn von Fr. 285.00 ab (Gemeindebeitrag), 
das Vermögen beträgt per 31.12.2018 neu Fr. 1’305.60 
 
Anschaffungen 2019 
Als Ausblick auf die nächste Rechnung kann bemerkt werden, dass wahrscheinlich erneut 
eine Lieferung Bankbretter gekauft wird. 
 
Der Beamer der Gemeinde ist für unseren Diaabend nicht sehr gut geeignet. Die 
Auflösung/Qualität ist zu tief. Wir können selbst einen Beamer anschaffen. Kosten ca. CHF 
2000 oder jeweils einen mieten. Die Versammlung beschliesst die Variante Miete. Wir 
brauchen den Beamer nur einmal im Jahr. Zudem ist mit einer Miete immer eines der 
neuesten Geräte verfügbar. Die Miete bei der Firma Geissmann ist CHF 150.-- 
 
Die Revisoren Erwin Dettwiler und Marianne Hartmann stellen fest, dass die Kassen von 
Markus Buchwalder wie gewohnt tipptopp geführt werden. Sie danken dem Kassier für die 
geleistete Arbeit und empfehlen, die Rechnungen zu genehmigen.  
 
 
://: Die Rechnungen des VVN und der OSN werden einstimmig genehmigt und dem 
Kassier Markus Buchwalder verdankt. 
 
Traktandum 4: Mutationen / Wahlen 
 
Marianne Hartmann und Erwin Dettwiler werden erneut als Rechnungsrevisoren gewählt. 
 
Traktandum 5: Tätigkeitsprogramm 2018 und Schwerpunkte 
 
Wie immer: 

• Bänke. Achtung: der Rastplatz Gugger kann in der jetzigen Form nicht weiter 
betrieben werden, da die Gefahr von umstürzenden Bäumen zu gross ist. Zudem ist 
der Grill in einem nicht betriebsfähigen Zustand. Eine erste Sichtung durch den 
Förster und die Gemeinde sieht einen Aufwand von ca. CHF 15000 für die Sanierung 
vor. Der VVN möchte den Rastplatz beibehalten und kann/wird auch einen Teil zur 
Sanierung beitragen. Der Gemeinderat wird zwecks Sanierung noch auf den VVN 
zukommen (das ist zwischenzeitlich erfolgt und eine Besprechung findet am 20. Juni 
statt). 

• Es werden dieses Jahr noch weitere Bänke umgerüstet. In schlechtem Zustand sind: 
Fluh auf Brunnenstieg, an der Weggabelung Richtung Sörzach, Friedhof oben, Bank 
beim Bürgerschopf und Richtung Weidli. Die Bänke entlang des Fuss- und 
Fahrradweges sind ebenfalls in schlechtem Zustand. Hier verzichten wir aber auf 
eine Erneuerung bis der WB-Umbau abgeschlossen ist. 

• Fahnenschmuck: Dorfgassmärt. Am Maitanz, 1. August 
• Geranienschmuck auf den Dorfbrunnen 
• Hol- und Bringaktion 

 
 
 
Traktandum 6: Diverses 
 

• Idee: Infotafeln. Die Idee wird insbesondere von Helene Koch unterstützt. Hansjörg 
Thommen informiert über seine Idee.  
Es gibt vier mögliche Standorte: 

o Gugger wegen der Aussicht 
o Zwüschenflühweiher wegen Naturschutzgebiet 
o Hangelimatt wegen Bergsturz 
o Dielebergerfluh  



Helen Koch schlägt zusätzlich vor: 
o Auf Egg: Übergang vom Tafel- zum Kettenjura 
o Mühle mit Mühlstein Geschichte der Mühle 
o Brunnenstieg: Mittelwald 

Diese Tafeln werden zusammen mit der Gemeinde weiter verfolgt 
 

 
• Neue Zaundurchgänge im Gebiet Gugger. Diese werden durch die Wanderwege 

beider Basel erstellt. Für die Gemeinde Niederdorf entstehen keine Kosten. Formell 
muss diese Änderung durch die Gemeinde noch bewilligt werden (ist zwischenzeitlich 
erfolgt).  
Die Durchgänge sind nun (10.6.19) erstellt. Besten Dank an die Wanderwege beider 
Basel. 
 

 
 
 
 

• Helene Koch informiert über die Heimatkunde. Im Moment sind rund 50% aller 
Beiträge ok. Ein Publikationstermin kann indessen noch nicht genannt werden. 

 
 
 
Sitzungsende: 21.30 Uhr 
 
Niederdorf, 10. Juni 2019 
 
  
Hansjörg Thomme 


